



# Boletín Informativo

25 de noviembre de 2022  
Edición 65

## Díaz-Canel y Putin inauguran un monumento a Fidel Castro en Moscú

### En esta edición

Díaz-Canel y Putin inauguran un monumento a Fidel Castro en Moscú	1
Rinden homenaje a Yuri Knórozov, en el centenario de su natalicio	2
Se inauguró en San Petersburgo el cuarto Foro Municipal Internacional de los países BRICS+	2
Rusia advierte que retirará suministros de petróleo a países con "precio tope"	3
Casi cinco millones de refugiados entran en Rusia desde finales de febrero	3
Rusia y China empiezan a pagar los suministros de energía en sus monedas nacionales	4
Diputados rusos aprueban prohibición total de propaganda LGBTQ	4



RT

Cancillería de Rusia / Los Presidentes de Rusia y Cuba se reunieron en Moscú para analizar el estado actual y el desarrollo de la asociación estratégica ruso-cubana en varias esferas, así como debatir los asuntos internacionales. Vladimir Putin: Rusia siempre ha apoyado al pueblo cubano en su lucha por la independencia, por la soberanía. **Siempre nos opusimos a todo tipo de restricciones, embargos, bloqueos, etc., siempre apoyamos a Cuba en las plataformas internacionales. Y vemos que Cuba adopta la misma posición con respecto a nuestro país. Todo esto es el resultado de la amistad tradicional, establecida por el camarada Fidel Castro. Sobre la base de esta sólida amistad, debemos seguir Adelante y fortalecer nuestra cooperación.**

Actualidad.rt / El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, y su homólogo ruso, Vladimir Putin, han participado en la ceremonia de inauguración de un monumento al difunto líder cubano Fidel Castro en Moscú. La escultura se erige en la plaza que lleva el nombre del adalid de la Revolución cubana en el distrito de Sókol.

El monumento hecho de bronce tiene una altura de tres metros y fue creado en Moscú, a lo largo de medio año. La escultura representa a Castro sobre una roca en la que se inscribe el mapa de Cuba. **La imagen pretende reflejar el heroico camino del hombre que defendió los derechos y las libertades de la gente en su país, según un comunicado del Kremlin.**

El presidente ruso destacó que el monumento se inaugura en la plaza que lleva ya el nombre de Fidel Castro, al que se refirió como "destacado estadista y político, fundador del Estado cubano moderno". Toda su vida estuvo dedicada a "la lucha abnegada por el triunfo de las ideas del bien, de la paz y de la justicia, por la libertad de los pueblos oprimidos, por la vida digna para la gente común y corriente y la igualdad social", recordó Putin. El mandatario agregó que Castro "está considerado con razón como uno de los líderes más célebres y carismáticos del siglo XX, una personalidad auténticamente legendaria".

[VER MÁS](#)





## Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



mexicodesconocido.com.mx



### Rinden homenaje a Yuri Knórozov, en el centenario de su natalicio

Cancillería de Rusia / Hace justamente 100 años nació el destacado científico, lingüista y etnólogo ruso, Yuri Knórozov, quien descifró la escritura maya.

Durante casi cinco siglos la escritura maya representó uno de los más grandes misterios para los arqueólogos e historiadores. Knórozov nunca visitó las tierras mayas durante su vida académica, pero para él eso no fue impedimento para descifrar una escritura que muchos consideraban imposible de entender.

Al analizar tres textos antiguos, Knórozov determinó que contenían 355 signos y ya en 1952 logró determinar el modo de leer algunos de ellos. Su obra más conocida, "La escritura de los indígenas mayas", fue publicada en 1963 y dio al mundo la oportunidad de conocer los textos de esta antigua civilización.

Gracias a Yuri Knórozov, los jeroglíficos, que permanecieron callados durante 500 años, comenzaron a hablar, revelando el fascinante mundo de los antiguos mayas.

[Conozcan más](#) sobre su vida y hazaña científica.

### Se inauguró en San Petersburgo el cuarto Foro Municipal Internacional de los países BRICS+



Confirmado.net / El 24 de noviembre, se inauguró en San Petersburgo el cuarto Foro Municipal Internacional de los países BRICS+, en el que el Ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, participó por videoconferencia. **Serguéi Lavrov, declaró que la asociación interestatal BRICS (Brasil, Rusia, la India, China, Sudáfrica) es un modelo de auténtica diplomacia multilateral que responde a las realidades actuales.**

**"El BRICS encarna la sinergia de culturas y civilizaciones de diferentes regiones del planeta. Esta estructura internacional es un ejemplo de auténtica diplomacia multilateral que responde a las realidades del siglo XXI",** dijo Lavrov durante su discurso.

El alto diplomático ruso describió el Foro como una plataforma solicitada y dinámica para la interacción entre las autoridades municipales, regionales y la comunidad empresarial.

El grupo BRICS es una asociación económico-comercial intergubernamental informal de cinco países en rápido desarrollo, donde se plantea el objetivo de desarrollar el diálogo y la cooperación multilateral.

Varios países quieren unirse al bloque económico, entre ellos Argentina, Irán e Indonesia. [LEER MÁS](#)



## Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



### Rusia advierte que retirará suministros de petróleo a países con "precio tope"



Getty Images / imaginima

**Swentr.site / Naciones que se unan al cartel de compradores no obtendrán crudo de Moscú, insiste Cancillería.**

Moscú embargará a los países que apoyen el límite de precio propuesto por el Grupo de los Siete (G7) para su petróleo, advirtió el jueves la portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia, Maria Zakharova. La declaración fue repetida por el portavoz del Kremlin, Dmitry Peskov.

Según los informes de los medios, los diplomáticos de la UE son optimistas de que pueden llegar a un acuerdo sobre un precio máximo para las exportaciones de

petróleo ruso a pesar de las marcadas divisiones sobre el plan. Los embajadores están programados para más conversaciones el jueves por la noche para continuar sus discusiones, dicen las fuentes de Bloomberg.

“Hemos dicho repetidamente que la introducción del llamado precio máximo para el petróleo ruso es una medida antimercado, interrumpe las cadenas de suministro y puede complicar significativamente la situación en los mercados energéticos mundiales”, dijo Zakharova en una sesión informativa el jueves, y agregó. “La Federación Rusa no planea suministrar petróleo a países que se unirán al cartel de compradores”.

**El G7 está considerando establecer un límite para el petróleo transportado por mar ruso en el rango de \$ 65-70 por barril. Se espera que la medida entre en vigor el 5 de diciembre, como parte de las sanciones introducidas por EE. UU., la Unión Europea y sus aliados. [LEER MÁS](#)**

### Casi cinco millones de refugiados entraron en Rusia desde finales de febrero

Swentr.site / Desde febrero, Rusia ha aceptado a millones de refugiados de Ucrania y los territorios recientemente incorporados al país, dijo un alto funcionario del Ministerio de Emergencias.



*Refugiados de Ucrania en un punto de recepción móvil en el territorio del puesto de control de vehículos múltiples Shebekino en la región de Belgorod en la frontera ruso-ucraniana. Sputnik / Viktor Antonyuk*

Más de 4,79 millones de personas, incluidos más de 712.000 niños, han recibido apoyo del Ministerio de Emergencias de Rusia, informó el viceministro Anatoly Suprunovsky durante una reunión del gobierno sobre cuestiones de derechos humanos relacionadas con la migración la semana pasada.

Los datos, que provienen del servicio fronterizo ruso, se recopilaron a partir del 18 de febrero, una semana antes de que Rusia enviara tropas a Ucrania. Las Repúblicas Populares de Donetsk y Lugansk habían instado a los residentes a huir a Rusia antes de que estallaran las hostilidades.

Rusia incorporó las dos repúblicas junto con las regiones de Kherson y Zaporozhye en octubre, accediendo a las solicitudes de las autoridades locales, luego de referéndums en las cuatro antiguas provincias ucranianas. Kiev y sus patrocinadores occidentales han desestimado los votos como una "farsa" y continúan considerando los territorios como partes de Ucrania. El gobierno ruso ha destinado 8.000 efectivos para brindar asistencia humanitaria a quienes huyeron de las hostilidades, informó el viceministro. Más de 41.000 de ellos, incluidos más de 12.000 niños, están actualmente alojados en más de 850 refugios temporales establecidos en toda Rusia. Unos 1.600 refugios de respaldo con capacidad para acomodar hasta 95.000 personas permanecen en espera, agregó. [LEER MÁS](#)



## Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



### Rusia y China empiezan a pagar los suministros de energía en sus monedas nacionales



Actualidad.rt / El viceprimer ministro ruso, **Alexánder Nóvak**, ha declarado este viernes que Moscú y Pekín pasarán a pagar los suministros de energía en sus monedas nacionales. Según sus palabras, el pago por el gas ruso ya se realiza de forma paritaria en yuanes y rublos.

"Estamos pasando a los pagos en monedas nacionales, tanto en rublos como en yuanes, para los recursos energéticos suministrados, pagos mutuos que se llevan a cabo también por el suministro de equipos desde China", afirmó el alto funcionario. "Como ejemplo, actualmente los suministros de gas entre Gazprom y la República Popular de China se realizan sobre la base de la paridad en rublos y yuanes", agregó.

Nóvak comentó que el pago por el suministro de petróleo y sus productos derivados también se está cambiando activamente a las monedas nacionales

de Rusia y China. Además, el viceprimer ministro señaló que ambos países aumentaron la rotación comercial de energía en un 64% en términos económicos y un 10% en términos físicos.

Las declaraciones tuvieron lugar tras la reunión entre Nóvak y el viceprimer ministro chino, Han Zheng, que tuvo lugar en el marco de 19ª reunión de la Comisión Intergubernamental Ruso-China sobre la cooperación energética.

Según el comunicado oficial, "las partes discutieron la realización de proyectos de inversión, la cooperación en el campo del suministro de petróleo, gas y carbón, así como proyectos en el campo de la energía y la industria nuclear".

Nóvak enfatizó que Moscú pretende desarrollar lazos "más estrechos" con Pekín en el sector energético. "Ya hemos logrado bastantes buenos resultados, pero es obvio que el potencial de nuestra cooperación no se ha realizado plenamente. En la situación actual, se están abriendo oportunidades adicionales para esto y debemos aprovecharlas de manera efectiva", concluyó. [VER MÁS](#)

### Diputados rusos aprueban prohibición total de propaganda LGBTQ

Swentr.site / La nueva legislación ha sido apoyada por unanimidad por miembros de la Duma Estatal, la cámara baja del parlamento de Rusia.

La Duma Estatal de Rusia votó para prohibir completamente la propaganda LGBTQ, la pedofilia y el cambio de sexo en el país luego de la lectura final de un proyecto de ley el 24 de noviembre.

La legislación sobre la "protección de los valores tradicionales" fue apoyada por los 397 diputados de la cámara baja del parlamento del país y fue aprobada sin oposición ni abstenciones.

El proyecto de ley prohibiría tal propaganda en publicidad, libros, películas y medios. Es ampliamente visto como un seguimiento de una ley de 2013, que prohibió la difusión de materiales LGBTQ entre los menores de 18 años en Rusia. Sin embargo, la nueva legislación se aplica tanto a menores como a adultos.

De entrar en vigor la ley, imposibilitaría que películas que promuevan relaciones no tradicionales o el cambio de sexo obtengan licencias de distribución en el país. También se prohibirá la puesta a la venta de productos con contenido similar. Se prevén enormes multas por violaciones de las nuevas reglas, con multas individuales de 400 000 rublos (6600 dólares) y entidades corporativas de hasta cinco millones de rublos (alrededor de 83 000 dólares) por propaganda LGBTQ. Las multas por promoción de la pedofilia son el doble de estos montos, según el proyecto de ley. Las partes extranjeras que violen la ley también enfrentarán la expulsión de Rusia. [LEER MÁS](#)

